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❷… �皆さんのご意見を市政に�
（市各種団体女性連絡協議会、林地区町会長協議会）

❹…意見交換会
❺…議会活動あれこれ
❻… 12月会議の概要
❽…一般質問
⓫…常任委員会レポート
⓬…市民の声

議会 報告会

表紙イラストは、金城大学短期大学部美術学科の学生さんに描いていただきました。
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市 民 意 見

白山開山1300年記念事業の期間はいつまでか。また、

現在の状況はどうなのか。

議 会 回 答

今年度からの3カ年事業で、金沢市と連携する事業などが予
定されているが、現在のところ報告は受けていない。

委 員 会 で の 協 議

ポスターやパンフレットを12月中に作成し、年度内には白
山開山1300年の公式ホームページを立ち上げ、市民はもち
ろんのこと県内外への情報発信に努めたい。

市 民 意 見

いずれは運転免許証の返納を考えているが、コミュニ

ティバスの乗車助成券が1年分しか支給されないので、

返納される人は少ないと思う。

議 会 回 答

コミュニティバスについては、ルート変更に頭を悩ませてい
る。本来市民の足になるはずのものが、十分に目的を果たし
ていない。平成29年4月にルート等の見直しをするので、要
望があれば言ってほしい。

委 員 会 で の 協 議

高齢者の運転免許証返納者に対し、コミュニティバス1年間
無料乗車券、北鉄バスICカード、石川県タクシー協会が発
行するタクシー乗車券2万円分の交付を支援事業として行っ
ている。平成29年度よりコミュニティバス無料券について
は、2万円分の回数券に変更する。

市議会では、直接皆さんに議会活
動の状況を報告し、議会や行政に

対するご意見、

ご提言を聞く貴重な場として議会
報告会を開催しています。

いただいたご意見は、12月会議
中に各常任委員会が執行部に現状

の確認を行い

ながら協議しましたので、その中
からいくつかご紹介します。

市各種団体 
女性連絡協議会
１０月５日（水）

市民交流センターで開催

2 白山市議会だより 政治家の選挙区内の者への寄附は、一部の例外を除き罰則をもって禁止されています。



市 民 意 見

防犯カメラを平成28年度は6カ所の地下道に設置とのこと

だが、市内の地下道は何箇所あり、全箇所に設置するには

何年かかるのか。また、通学路の安全の調査はしているのか。

議 会 回 答

PTA等から防犯カメラ設置の要望が出ているのは15カ所で、
そのうち平成28年度は6カ所、残りは翌年度以降に設置した
いとのこと。通学路の安全点検は教育委員会を中心に実施し
ている。

委 員 会 で の 協 議

市内の地下道は65カ所ある。今後の防犯カメラの設置につ
いては検討中だが、白山警察署の指導を受け設置していきた
い。通学路の安全点検は、市、警察、道路管理者で毎年点検
を行っている。見守り隊の人たちとも連携して安全性の向上
に努めたい。

市 民 意 見

各公民館の使用率を市民に分かるようにしてほしい。

議 会 回 答

公民館だけでなく公共施設全般の稼働率が問題になってい
る。今後、建て替え等の計画の際に稼働率は検討材料となる
ため、提示できないか検討したい。

委 員 会 で の 協 議

地区住民の生涯学習の場である公民館の使用率は、ホーム
ページ等で広く公開するだけではなく、利用者に分かりやす
いものにすべきと考えている。どんな形がいいのか館長会や
主事会などで検討したい。

市 民 意 見

こども食堂については、年に数回では本当の活動にな

らない。子どもの居場所をつくり、食事を提供し、少

数のボランティアで学習支援ができればいいと思う。

議 会 回 答

北九州市では民間業者が月2回、年間で20回程度のこども食
堂を行い、行政はその民間業者を支援している。金沢市でも
民間団体が9月からこども食堂を開始しており、白山市でも
できないか期待している。

委 員 会 で の 協 議

仕事が忙しく、家族そろって食事をとる時間が少ない世帯の
児童を対象に、居場所づくりのほか、食事を通じて栄養の偏
りの解消や社会性の育成などを目的としている。平成29年
度以降は、支援が必要な人にわかりやすい情報提供を行うと
ともに、開催地域を拡大し、地域住民や社会福祉関係者が中
心となって事業を展開できるよう努めたい。

市 民 意 見

ひとり親家庭への学習ボランティアとして取り組んで

いる。白山市では事業の開始が夏休みあたりで、1回に

つき2時間から4時間を年25回と決まっている。受験へ

の追い込み時期に、半年で子どもの学力を上げるのは

とても大変なので、通年制のシステムにしてほしい。

議 会 回 答

学習支援については回数が決まっていることもあり、受験時
期に集中することになる。1年間でしっかりとした学力をつ
けるのであれば、事業内容の変更や充実させる必要があると
思う。金沢市では、子どもたちを実施場所に集めて支援して
おり、白山市でも取り組めないか研究したい。

委 員 会 で の 協 議

この事業の目的は学力向上を目指すのではなく、主に学習習
慣の定着や勉強方法の取得、生活面の指導などを行うもので
あるが、子どもの学習状況によっては学力向上に向けた指導
も行っている。派遣回数の増加については、まず、個別指導
が十分できるボランティアの確保を最優先に考えており、そ
うした条件が整えば検討したい。

林地区町会長協議会
１０月２２日（土）

林公民館で開催

3政治家が所有する財産を無償で貸し付けることは禁止されています。 白山市議会だより



文教福祉常任委員会 � 市公民館連合会　10月14日（金）10名参加

これからの公民館のあり方

�
館長、職員の待遇改善
連合会 職員の 1年雇用の見直しや給与面の改善、中
小企業退職金共済などで退職金を準備することや時間外
勤務実態に応じた手当、館長手当の増額で人材確保を。
議 会 地域にとって重要な役割を果たす公民館職員の
身分の見直し、勤務実態に合わせた給与制度が必要では。

公民館の施設整備
連合会 築 30年を超える公民館の改築工事と、公民
館から要望のある修繕に必要な予算計上を。
議 会 建物の危険度や施設の状況を総合的に判断し
ながら、できるだけ早めに改築できるよう働きかける。
また、トイレの洋式化は公民館のみならず、他の公共施
設でも課題として取り上げている。

社会教育バスの更新計画
連合会 経過年数、傷み具合、老朽化等の現状につい
て全体像を把握した上での更新計画、更新基準を。
議 会 社会教育バスの経年劣化の現状を把握し、安
全安心の観点から、緊急性のあるものを優先した対応と
運転手などを含めた安全運行体制の整備を求めていく。

産業建設常任委員会 � 市国際交流協会　11月4日（金）10名参加

国際交流と多文化共生社会

�
サロンの拡張と機能の充実
協 会 松任文化会館のオーバーブリッジにある国際交
流サロンを拠点に活動しているが、非常に手狭な状況で
ある。日本語教室などの各種講座をパネルで仕切って行
っているため、隣から声が聞こえ支障を来している。松
任文化会館の改修に合わせサロンの拡張と機能の充実を。
議 会 松任文化会館は 20億円かけ改修する。せっ
かくの機会なので市へ要望を。

国際交流員の配置
協 会 各公民館からの外国語講座の開催や保育園な
どからの外国人の派遣、文書翻訳等の依頼が多いが、専
従の外国人職員がいないので対応が困難である。市民と
の国際交流と本市の国際化の推進を図るため、国際交流
員の配置を。
議 会 国際交流員の配置が必要なことを実感した。
意見を伝えたい。

親善友好都市
協 会 オーストラリア・ペンリス市、中国・ 陽市
およびイギリス・ボストン町の親善友好都市と、中高生
のホームスティ交流を実施しており、異国の地で学び生
活した中高生は、価値観が大きく変わり、グローバルな
人材育成に貢献している。
議 会 派遣された学生に対し、貴重な経験を生かす
ため、国際交流に関するボランティアの協力や情報提供
などのフォローアップを充実されたらどうか。

4 白山市議会だより 政治家は答礼のための自筆によるものを除き、年賀状等の挨拶状を出すことが禁じられます。



議会活 動あれこれ
公開します　政務活動費

市議会では、政務活動費の透明性を高めるため、�
議会基本条例と政務活動費の交付に関する条例を改正しました。

主 な 改 正 ポ イ ン ト

●　平成29年6月15日より、ホームページで領収書以外の収支報告書等を公開し
ます。

●　領収書は、情報公開請求の手続きが不要となり、事務局で閲覧できます。
※�公開の対象は平成28年度分からになりますので、平成27年度以前の政務活動費に�
ついては、従来どおり情報公開請求の手続きが必要となります。

■その他にもホームページでの情報発信を強化
主なもの�
議長交際費、委員会等の日程、行政視察報告など

防災講演会の開催
11月16日（水）

野々市市、川北町の議員も含め約60人が参加し、
各種災害における議会・議員の対応や、今後の各種
制度などの研究を目的に議員研修会を開催しました。

講師／平
ひら

松
まつ

　良
よし

浩
ひろ

氏�
� （金沢大学理工研究域自然システム学系教授）�

演題／石川県の自然災害

石川中央都市圏 
議会連絡会の開催

11月1日（火）
各自治体財務の透明度が注目されている現状を研
修しました。

講師／伊
い

澤
ざわ

　賢
けん

司
じ

氏（公認会計士）�
� 新日本有限責任監査法人パートナー�

演題／公会計制度改革について
※�石川中央都市圏議会連絡会とは、金沢市、白山市、野々
市市、かほく市、津幡町、内灘町議会議員で構成

5白山市議会だより政治家が会費制でない会合で飲食代相当額を会費として支払うことは禁止されています。



議員 �

上水道と簡易水道の加入負担金については、大きな引き上げになるのでは。

口径20ミリメートルだけ下げている。この20ミリメートルが1番多いので、負担金については、数百万円の収入減になると考えている。

市

議員

�

今回の給与改定には、再任用の
職員は入っていないのか。非常
勤職員の給与の引き上げや処遇
改善は見込んでいるのか。

再任用の職員は入っている。非常勤職
員については、今回の改定に基づき平
成29年度の給与の単価に上乗せして予
算を計上していきたいと思っている。 市

議員

�

中学校体育連盟事業補助金
について

は、スキー大会の分も計上
したという

ことだが、先に保護者が全
国大会の

旅費等を払うことがなくなる
のか。

平成27年度は実績で支払ってい
たので、保

護者に負担を強いたことがあった
。今回は

前払いして、保護者の負担をなく
すという

意味での補正である。
市

議員

�
白山ろく地域の下水道事業分

担金に

ついて、河内、尾口、白峰
地域に

おいては相当上がるのでは。

３地域は、管
かん
渠
きよ
を持ってくる部分は全て

個人負担になっていた。そこを他
の地域

に併せて無料にした。個人負担の
トータ

ルは下がることになるかと思う。
市

議員

� 下水道の受益者負担金についても大きな引き上げになるのでは。

大幅に上がる美川地域の公共ますは個人負担となっているが、松任・鶴来地域に併せて市の負担で行うので、単純な値上げではない。下がる地域もあるので、受益者負担金の総額はほとんど変わらないと考えている。市内で統一したいという趣旨である。

市

平成28年度一般会計予算が�
532億9275万円に。

12月会議　12月1日（木）〜20日（火）

19億4千万円の12月補正予算を審査19億4千万円の12月補正予算を審査

6 白山市議会だより 有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



議員

�

松任学習センター第２駐車場車庫が台風で被害を受けたため補修したという説明だったが、保険からの歳入はないのか。

恒久的な建物については、全て全国市有物件災害共済会に保険をかけている。仮設や簡易なものはもともと保険の対象外になっており、保険はかけていない。
市

議員

�

企業主導型保育園について
は、設置や利

用の際に県および市の関与
を必要としない

ということだが、保育料の
設定なども関与

しないのか。

従来の認可保育園とは違う形で運
営され、認可外

の保育園という扱いになる。基本
的に保育料など

も自由に設定できるが、地域枠があ
る。事業者には、

市が設定する保育料に合わせても
らえるよう協議

している。

市
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平成28年度白山市一般会計補正予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
平成28年度白山市国民健康保険特別会計補正予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
平成28年度白山市介護保険特別会計補正予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市子育て基金条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市議会基本条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市議会政務活動費の交付に関する条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

＊この他にも21件の議案がありました。　＊議長（村本一則）は採決に加わりません。

○地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書� （提出者・藤田政樹）
○子宮頸がん予防ワクチン接種後の副反応被害の早期解決を求める意見書�（提出者・安田竹司）意見書

19億4千万円の12月補正予算を審査19億4千万円の12月補正予算を審査

議員

�

市が責任をもって保育園の設置を計画する中で、企業主導型保育園が設置されれば、公的に責任を持つべき保育事業がおろそかなるのでは。今後、設置の予定はあるのか。

新たな事業者が出てくれば計画に影響が出ないよう十分協議をしたい。今後の設置予定については聞いていない。

市

7白山市議会だより政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



吉本史宏 議員

アクティブ・ラーニ
ングにおけるICTの
活用は

Q

よりアクティブに学
ぶためにICTは有効
な方法

A

思考、表現、発表という一連の学習
であるアクティブ・ラーニングには、ＩＣＴの
活用が欠かせないと思うが、タブレット端末や
電子黒板等の導入状況は。

質 問

授業中に子どもたちの思考が活性化
し、真剣に課題解決に向かうことが重要で、子
どもたちがよりアクティブに学ぶためにICTの
活用も一つの有効な方法と考えている。タブ
レット端末の導入状況は平成26年度から順次
整備を行っており、平成31年度までには全て
の学校に配備できるよう計画している。

答 え

振り込め詐欺、街路樹の管理、道
路の白線補修、住宅地の鳥害など

他の質問

�

市の事業などについて、議員が�
主張・提言・指摘を行います。�
一問一答形式による質問時間は、
1議員30分以内です。

12月会議の一般質問は、12月8日、9日の2日間にわたり行われました。

8日の質問議員
吉本 史宏 議員����������� 8ページ
前多 喜良 議員����������� 8ページ
宮岸 美苗 議員����������� 9ページ
安実 隆直 議員����������� 9ページ
宮中 郁恵 議員����������� 9ページ
寺越 和洋 議員����������� 9ページ

9日の質問議員
北嶋 章光 議員���������� 10ページ
山口 俊哉 議員���������� 10ページ
清水 芳文 議員���������� 10ページ
小川 義昭 議員���������� 10ページ

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人か
らの寄稿によるものです。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議
録の検索」により一般質問など本会議の詳しい
内容も、ご覧になることができます。 http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

前多喜良 議員

合併特例債の使用金
額を特例債のみで掲
載をすべき

Q

辺地債、過疎債を加
えた掲載は不適切と
感じる

A

発行済予定額約439億円の各地域と、
一人当たりの使用金額は。平成25年に市民に配
布された冊子の中で、白山ろく地域の一人当た
り使用金額103万円となっているが。

質 問

各地域の発行済額は、松任地域約
266億6千万円、美川地域約49億7千万円、鶴
来地域約91億9千万円、白山ろく地域約31億3
千万円。また、一人当たりの発行済額は、松任
地域約38万円、美川地域約39万円、鶴来地域
約40万円、白山ろく地域約52万円となってい
る。

答 え

まちづくり会議、新野球場建設
他の質問

8 白山市議会だより 政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。



寺越和洋 議員

企業主導型保育園
「小陽羽里こども園」
の完成は

Q

平成 29年 4月完成
予定A

鶴来地域北部での小規模保育園設置
に関して、その後の経過と状況は。今後、市内
全域での小規模保育園の開設と保育所（園）の定
員見直しは。

質 問

鶴来地域で小規模保育園の開設を希
望する法人と協議を重ねている。第2次白山市
総合計画の基本計画案で、小規模保育園2カ所
の整備や定員の見直しも検討する。小

こ

陽
ひ

羽
ば

里
り

こ
ども園は陽羽里2丁目地内で建設中であり、平
成29年4月完成予定である。

答 え

市内の斎場の改築、小・中学校の
ＩＣＴ活用策、信号機と横断歩道の設置

他の質問

宮岸美苗 議員

高齢者運転免許証�
自主返納事業の思い
切った拡充を

Q

めぐーる1年間無料
乗車券を回数券2万
円分にしたい

A

めぐーるへの意見・要望は多いが、
シルバーパスの導入や土日運行の実施を。また
利用しづらい問題解決のために、めぐーるに乗
り合いタクシーを組み合わせた運行の見直しを
モデル的に実施しては。

質 問

めぐーるは低料金なのでシルバーパ
スは考えていないが、今後の利用状況を見なが
ら研究したい。土日運行は利用者が少ないため、
まずは平日運行を充実したい。乗り合いタク
シーは高額になることから、利用者負担に不公
平感が出るため慎重に検討したい。

答 え

市民のくらし支える対策、官製ワー
キングプアの解消、地下水保全条例など

他の質問

宮中郁恵 議員

空き家等を活用した
高齢者の居場所づく
りは

Q

傾聴ボランティアが
主体の介護予防サロ
ン福蝶が開所

A

高齢者の居場所づくりの提案に対
し、平成28年6月会議で、市は制度の導入に向け、
住民主体のサロン等の創設を推進との答弁だっ
た。具体的な取り組みは。

質 問

高齢者の新たな居場所として、空き
家を利用した介護予防サロン福

ふく

蝶
ちよう

がオープン。
傾聴ボランティア聴

ちよう

蝶
ちよう

が主体となり高齢者や障
害のある人だけではなく、子育て中のお母さん
や子どもなど、地域に暮らすさまざまな人が交
流し、住み慣れた地域で安心して生活ができる
ことを目的に、週2回の通いの場を提供。

答 え

松任駅北側にホテル誘致、ひとり
親家庭の学習支援、５歳児健診、産後うつ

他の質問

安実隆直 議員

買い物弱者の現状と
対策はQ

買い物しづらい環境
が進むと想定され対
策を協議する

A

白山市において買い物弱者と言われ
る人は、農山村集落だけでなく、郊外の団地や
まち中に至るまで潜在的にたくさんの人がいる。
現状調査、分析を行っているのか。対策につい
てどう考えているか。

質 問

高齢者・要介護者に日常生活のアン
ケート調査を行った。年齢層が上がるほど買い
物に不便を感じているとの結果が出た。買い物
がしやすい環境づくりのため、新規出店支援策
の充実、移動販売車の導入等を経済団体や商店
街を含む民間企業と協議検討を行う。

答 え

小水力発電の促進、白山頭首工の
改修啓発、公園緑地管理、国際交流員の配置

他の質問

9白山市議会だより政治家が選挙区内の方にお金や物などを贈ることは禁止されています。



北嶋章光 議員

湊公民館の新たな建
設はQ

再整備すべき段階で
検討したいA

湊公民館は39年が経過した建物であ
り、市内で最も古い公民館である。また、立地
条件が悪く、同一敷地に駐車場を備えていない。
利用しづらい公民館の新たな建設についてどう
考えているのか。

質 問

新たな公民館の建設は、用地、施設
規模、駐車場が大事な要素となっている。湊公
民館については、今後、老朽化の度合いを含め、
再整備すべき段階で検討していきたい。

答 え

公民館における平屋構造への改築
によるバリアフリー化、美川灯台の廃止

他の質問

清水芳文 議員

高齢者運転免許証自
主返納支援事業のさ
らなる拡充を

Q

JR 西日本が導入予
定のICOCAを加え
たい

A

平成27年12月会議で提案したタク
シー乗車券は、今会議で補正予算が組まれるほ
ど大変好評である。事業推進に向けさらなる拡
充を。

質 問

コミュニティバスについて、これ
までの1年間無料乗車券から、期限を気にせ
ず使える2万円分の回数券に変更したい。ま
た、JR西日本が石川県に導入予定のICカード
「ICOCA」を新たな運転免許証自主返納支援事
業の一つとして加えることを検討したい。

答 え

国際交流事業、子供の貧困・虐待・
いじめ問題、認知症の徘徊対策など

他の質問

山口俊哉 議員

教職員の出退勤記録
簿の有効活用をQ

学校衛生委員会で項
目を設定し、超過勤
務削減を検討

A

6月から導入した学校教職員の出退
勤記録簿の意義と、その有効活用を

質 問

意義は、管理職が教職員の業務過重
などによって健康を害することのないよう配慮
することである。学校衛生委員会を2月に開催
するが、その際「出退勤記録簿の活用について」
の項目を設定し、超過勤務削減について検討し
ていきたい。また、学校衛生委員会で出てきた
意見を反映し、教職員の業務の負担過重の解消
について取り組んでいきたい。

答 え

健康遊具、避難所運営、ライン賞、
奨学金制度の拡充、日本語教室の開設など

他の質問

小川義昭 議員

買い物弱者など移動
の足を持たない高齢
者に支援策を

Q

高齢者の利便性向上
にさらなる支援策の
充実に努める

A

市内での相次ぐスーパーの閉店、温
泉施設の廃業により高齢者が生活に必要なサー
ビスを受けるのに困難を感じているので、その
対応策は。また、高齢者の運転免許証返納に対
応する仕組みづくりは。

質 問

中心商店街等に新規出店が増えるよ
う支援策の充実に努め、民間企業へ積極的に働
きかけたい。CCZ温泉とJR松任駅を結ぶ送迎
車が試験運行される。JR西日本が導入予定の
ICカードを支援事業に加えることを検討し、充
実を図る。

答 え

避難所の周知と整備、松任駅周辺
の駐車・交通問題、児童館・病児保育の充実

他の質問

10 白山市議会だより 政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



総務企画 要望書について議論
★町内会集会所の耐震化
質 問 �町内会集会所の耐震化について市の方針を。
答 え �現状の補助金制度がある程度許容が広い。その中で対応できればと考えている。
質 問 �耐震診断のみも補助メニューに加え、耐震化を進めるよう、市がイニシアチブをとるべき

ではないか。
答 え �検討していきたい。

★コミュニティバスに関する要望書
質 問 �鶴来、美川の方はフリー乗降できるようにしないと利便

性が悪い。日中だけでもできないか。
答 え �中島町以南の白山ろくはフリー乗降区間となっているが、どのような

許可があったか確認できていない。安全面を考えると平野部でのフ
リー乗降はできない状況かと考えている。

質 問 �朝晩以外のフリー乗降をもう一度検討してほしい。
答 え �安全が確認できればということになるが、引き続き検討したい。

文教福祉 平成29・30年度計画の体育施設大規模改修事業
★体育施設の改修要望への対応
質 問 �松任総合運動公園体育施設等リニューアル事業以外にも多

くの要望事項があるがその対応は。
答 え �平成29年度に今後の全体的な計画を策定し、その計画をもとに平成

31年度以降の中期計画としていきたい。

★�民生委員と地域福祉推進員との関係
質 問 �白山市では明確になっていないが指導等は。
答 え �第2次白山市地域福祉計画に役割分担などを盛り込み、社会福祉協議

会とも連携して指導していきたい。

産業建設 �平成30年春開業、道の駅「（仮称）白山」の名称募集
質 問 �オール白山のコンセプトや特徴を持った道の駅ということを応募要領にうたうべき。
答 え �「白山の恵みを笑顔でもてなす交流の場」ということで、農産物

や地場産品、発酵食品などをアピールし、愛され親しまれる名
称を募集したい。

★山島工業団地の企業進出
質 問 �企業は市内での新規就業者を何名か予定しているのか。
答 え �今後、従業員を増やしていきたいという意向であり、市民を一

人でも多く雇用していただきたいという旨は伝えてある。

★民営簡易水道等統合計画事業
質 問 �アンケート調査で、すぐに上水道につないでほしいというところが22団体あるが、平成29

年度から毎年1億5000万円で何年かかるのか。
答 え �22団体をカバーするには約21億円かかり、事業年度は平成29年度から平成41年度を目指している。

4 月から新ルートで運行する「めぐーる」

リニューアルを予定している�
松任総合運動公園体育施設

道の駅「（仮称）白山」完成イメージ図

11白山市議会だより政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。



  
 
 
 

3月 6日（月）10:00 ～　提案説明
3月13日（月）10:00 ～　一般質問
3月14日（火）10:00 ～　一般質問
3月24日（金）15:00 ～　表　　決

観光について期待したいこと�
� 鶴来清沢町　宮

みや
下
した
　千

ち
秋
あき
さん

他の地域の方々に楽しん
でもらいたい自然や伝統、
食べ物。もし私が白山市を
観光するなら、行ってみた
い場所はたくさんありま
す。しかし、観光する立場

になってみると不便さを感じました。
まず、SNSで白山市を検索してもぼんやりした情
報が多い点、口コミで行きたいお店や場所があって
も駅からの交通手段が少ない点です。
外国の観光客の方や、普段から車を使わないお年
寄りの方にも安全で便利な交通機関が増えると、街
の細かい部分まで見ていただけるのではないかと思
います。

新幹線白山駅構想について�
� 村井新町　藤

ふじ
本
もと
　覚
さとる
さん

新幹線の金沢開業による
経済効果は大きな成果を上
げています。観光はもちろ
ん、企業誘致の足掛かりと
して大いに期待されていま
す。これからは京都、大阪
に向けて早くも大きな期待感が出る中、白山市民と
しては白山駅の期待も大きいものがあります。
ただ、残念なことに私の見る限り、なぜ駅が必要
なのか誘致内容が乏しいように思われます。今、誘
致を行っている（仮称）西松任駅から加賀笠間駅間
を利用することも視野に、金城大学も含めた学園都
市構想を考えてはいかがでしょうか。
白山駅を実現するための一市民からの声と思い、
議会運営の一つになれば幸いです。

2年連続「優秀賞」受賞！�
議会だより45号が、第29回近畿市町村広報紙コンクー

ル（毎日新聞社主催）で優秀賞に選ばれました。
審査員からは「毎年、感心させられる議会だより」、「常

識を打ち破ると言っていいぐらいの内容」など、高い評価
をいただきました。
これからも見やすい、分かりやすいを第一に考え、多く

の皆さんが手にとって読んでみたいと思われるような紙面
づくりに取り組んでいきます。

針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。
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